



Registran nula variación de enero a agosto

Ingresos se estancan por crudo y superpeso

Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

Los ingresos presupuestarios acumulados entre enero y agosto ascendieron a 4.6 billones de pesos, con una nula variación porcentual en términos reales respecto al mismo periodo del año pasado, a causa de desplome de los ingresos petroleros, debido a la disminución del precio del crudo y la apreciación del peso.

LOS INGRESOS del sector público ascendieron a 4.6 billones de pesos de enero a agosto, 152 mil 373 mdp por debajo de lo estimado por la Secretaría de Hacienda.

Eldato

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que los ingresos petroleros sumaron 707 mil 764.3 millones de pesos en los primeros ocho meses del año, con una caída de 25.2 por ciento respecto a igual lapso del 2022.

En contraste, la recaudación tributaria registró un aumento de 7.7 por ciento real con respecto a enero-agosto de 2022, el más alto desde 2016, al registrar un monto de casi 3.0 billones de pesos, agregó en el informe "Finanzas públicas y la deuda pública a agosto de 2023"

Este resultado fue favorecido por el aumento de 3.6 por ciento real anual de la recaudación del Impuesto sobre la Renta (ISR), en el contexto del aumento de los salarios, los elevados niveles de empleo y las mayores ganancias de las empresas.

En cuanto a la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA), reportó que se registró una disminución de 8.4 por ciento, en términos reales, con respecto a enero-agosto de 2022. Esto se debió a la apreciación del tipo de cambio y al incremento en las compensaciones y devoluciones por parte del SAT.

En el caso del Impuesto Especial sobre

RECURSOS PETROLEROS se desploman 25.2% en primeros ocho meses del año por caída del precio, reporta Hacienda; recaudación tributaria aumenta 7.7%, impulsada por el ISR

Recursos públicos

Los ingresos se mantuvieron sin cambio en los primeros ocho meses del año.

AÑO	ENERO-AGOSTO	% ANUAL
2013	2,387,493.30	-0.6
2014	2,544,127.40	2.5
2015	2,715,227.30	3.7
2016	3,172,264.50	13.8
2017	3,439,227.70	2.5
2018	3,416,876.60	-5.3
2019	3,477,567.60	-2.1
2020	3,508,502.90	-2.3
2021	3,892,600.70	5.5
2022	4,381,626.30	4.5
2023	4,647,979.60	0

Cifras en millones de pesos/variación porcentual anual

Fuente: SHCP

Producción y Servicios (IEPS), su recaudación fue 6.0 veces mayor en términos reales en comparación con enero-agosto de 2022. Específicamente, el componente de combustibles alcanzó los 140 mil 998.5 millones de pesos debido a menores estímulos a los precios de las gasolinas y diésel.

La dependencia resaltó que el IEPS distinto de combustibles registró un aumento anual de 5.1 por ciento, en términos reales, debido al aumento en los rubros de bebidas alcohólicas, bebidas saborizadas y productos de alta densidad calórica.

Reportó que el gasto total acumulado entre enero y agosto creció un 4.7 por ciento en términos reales, al sumar 5.1 billones de pesos; destacó el incremento de 6.9 por ciento del gasto en desarrollo social.

Al interior, se observaron

aumentos de 16.3 por ciento en vivienda, 7.9 por ciento en protección social y 6.6 por ciento en educación, en comparación con el mismo periodo del 2022.

La inversión física aumentó 3.7 por ciento real respecto a enero-agosto del año anterior. En particular, se incrementó 24.4 por ciento real anual la inversión física directa del Gobierno federal.

Como parte de los esfuerzos para contar con una estructura gubernamental austera y eficiente, el gasto en servicios personales disminuyó en 0.6 por ciento en términos reales, con respecto a los primeros ocho meses del año anterior.

Ante la persistencia de condiciones financieras restrictivas a nivel internacional, el costo financiero se incrementó en 27.0 por ciento real anual en enero-agosto; sin embargo, se ubicó 0.9 por ciento por debajo de lo previsto en el programa para este año.

8.4

Por ciento cayó el IVA de enero a agosto